

Favorece entrada de capital

Calificación de Fitch fortalece aún más al peso

CIUDAD DE MÉXICO.- El peso da muestras de fortaleza. Mientras en sucursales bancarias el dólar libre se vendió hasta en 12.17 pesos, ocho centavos menos respecto al cierre del miércoles, la moneda estadounidense en su modalidad Fix cerró en 11.98 pesos, de acuerdo al Banco de México (Banxico).

La mayor entrada de capitales al país sobre todo en bonos gubernamentales de largo plazo ha dado un nuevo impulso a la moneda mexicana, informó Banco Base, que rompió la barrera de 12 pesos por dólar por primera vez desde el 5 de agosto de 2011.

De acuerdo con analistas financieros, la inversión foránea en este tipo de instrumentos alcanza los 16 mil millones de dólares en lo que va del año, lo que representa un incremento de 7% respecto al mismo periodo del año anterior.

Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de la institución financiera explicó que debido a las apreciaciones recientes es probable que se dé un ajuste a la alza la siguiente semana, para volver a bajar después, probablemente hacia niveles cercanos a 11.90 pesos por dólar.

Un impulso adicional favorable al peso en su cotización con el dólar provino de el aumento en la calificación crediticia, de BBB a BBB+, —con perspectiva estable—, que Fitch Ratings otorgó a México.

La buena calificación se debió a sus sólidos fundamentos macroeconómicos, así como al compromiso del Gobierno federal y el Congreso de la Unión para aprobar las reformas estructurales.

Un panorama de apreciación adicional lo aportó el favorable reporte de empleo en Estados Unidos que ayudó al ánimo de los inversionistas.

“El Pacto por México, una alianza de varios partidos en un amplio programa, ha sido fundamental para alcanzar el éxito hasta ahora”.

En ese sentido, Fitch consideró que las perspectivas de nuevas reformas económicas parecen ser favorables. “Existe suficiente compromiso político para seguir avanzando en la agenda pendiente, como las reformas fiscales y la energía que están programadas para el debate en la segunda mitad de 2013”.

El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, afirmó a principios de semana que eventualmente México enfrentará una salida de capitales conforme se incrementen las tasas de interés de referencia a nivel internacional y “nos debemos ir anticipando de manera prudencial a esos escenarios”, por ello la importancia de las reformas.

“Si ahora usamos el tiempo, mientras la economía mundial se recupera para hacer estas reformas e implementarlas, hay que tomar en cuenta que tarda tiempo implementarlas y que surtan (efectos), eso nos podría dar con el tiempo más o menos 1.5% o 2.0% adicional de crecimiento dependiendo de la profundidad de las reformas”.

Carstens añadió que hay factores como la estabilidad económica, un régimen flexible de tipo de cambio y tasas de interés, la línea de crédito flexible del Fondo Monetario Internacional (FMI) y una deuda pública bien estructurada, que “nos da bastante seguridad para enfrentar una reversión de capitales”.

Agencias